
Junio 2005
El periódico de Puertollano

I  P u e r t o l la n e r o  7
Actualidad

El Consejo  de Participación  C iudadana decide que el bom beo se realice de m anera inm ediata

La CHG autoriza trasvasar 
10 hm3 desde el Jándula

El Consistorio 
participó en la 
constitución 
de la Red de 
Ciudades por 
el Clima

Puertollanero

La Comisión de Desembalse 
de la Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir, presidida por Francis
co Tapia, acordó a mediados de 
mayo el bombeo de 10 hm3 del 
embalse de Jándula al sistema 
Montoro, previa correspondiente au
torización de la Comisaría de Aguas 
que estará determinada por el nivel 
de agua acumulada en el pantano. 
Actualmente, la capacidad embal
sada en dicho embalse es del 36%.

Ante este posible trasvase por 
necesidad desde el controvertido 
pantano del Jándula, el presidente 
de la Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir, Francisco Tapia, indi
có durante su reciente presencia en 
la central de Elcogás, que el agua 
de este embalse «no presenta pro
blema sanitario de ningún tipo». 
Estas palabras las dijo a tenor de la 
información de la que dispone de 
los servicios de la Confederación.

Añadió que, la del pantano 
jienense, «es un agua prepotable 
como cualquier otra que se pueda 
utilizar en el ámbito de la cuenca». 
En todo caso, se hará necesario el 
tratamiento para su potabjlización 
como cualquier otro agua, «pero 
desde el punto de vista de agua 
prepotable no tiene absolutamente 
ningún problema». El presidente de 
la CHG añadió que, en todo caso, 
estos datos pueden ser contrasta
dos mediante una auditoría inde
pendiente.

La posibilidad del bombeo es 
por lo tanto muy probable, más aún 
si se tiene en cuenta lo acordado 
en el último Consejo de Participa
ción Ciudadana, que decidió propo
ner este trasvase para su realiza
ción inmediata y evitar incidencias 
de última hora.

En el Informe sobre la Políti
ca de Gestión de Sequías desarro
llada por el Ministerio de Medio Am
biente, que hace un diagnóstico de 
la situación a fecha de 3 de junio de 
2005, se reconoce respecto al pan
tano puertollanense lo siguiente: 
«La reserva existente en el Sistema 
Montoro es suficiente para atender 
durante este año hidrológico (hasta 
finales de Septiembre) el conjunto 
de la demanda de abastecimiento

Los peces, primeras víctimas
A  finales de mayo Ecologistas en Acción-Valle 

X A  de Alcudia tomó estas fotografías que dan 
# lpruena de cómo estaban atrapados en 
pequeñas charcas miles de peces, procedentes de 
la apertura de las compuertas en el embalse de 
Montorillo. Estos peces, barbos concretamente, 
estaban agonizando y muriendo ante la falta de 
agua y oxígeno, en las inmediaciones de esta 
presa. De manera inmediata los responsables del

colectivo pusieron estos hechos en conocimiento 
del servicio de Guardería Forestal de la Delegación 
de Medio Ambiente del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, demandándole una urgente actuación 
para salvar la vida a estos miles de peces. Para la 
organización ecologista, «este hecho lamentable 
pone de relieve una mala práctica de los responsa
bles de la presa: la Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivip>.

urbano de varias poblaciones y la 
demanda industrial qúe tiene ads
crito. Durante el próximo año, si éste 
fuera seco, podría no contarse con 
recursos suficientes para atender 
ambas demandas, con lo que ha
brá que poner en funcionamiento el 
bombeo desde el Jándula».

Pantanillos de cola
Esta situación fue abordada ya 

en una reunión de la Junta de Por
tavoces, con el fin de conocer la opi
nión de los grupos políticos munici
pa les en cuan to  al pos ib le  
desembalse de agua desde los 
pantanillos de cola de Tablillas y 
Mesto hasta el Pantano de Montoro. 
Los citados embalses acumulaban 
entonces unos siete hectómetros 
cúbicos de agua, según un estudio

pormenorizado realizado por una 
empresa especializada por encar
go de Repsol YPF.

En este estudio se recomen
daba que, antes de que el aumento 
de temperaturas del verano provo
que una evaporación mayor del 
agua embalsada actualmente, se
ría conveniente proceder a realizar 
esa operación de llevada de aguas 
para aumentar así el nivel del pan
tano. De esta manera se garantiza 
que durante los próximos meses no 
haya problemas de abastecimiento 
de agua ni para el consumo de las 
poblaciones ni para el destinado a 
las empresas del Complejo.

Los grupos políticos municipa
les se pronunciaron de forma muy 
favorable a la realización de esta 
operación de desembalse de aguas

desde los pantanos de cola al pan
tano de Montoro, ya que eso evita
rá en un principio disponer ningún 
otro tipo de medidas. No obstante, 
habrá que tener asimismo en cuen
ta el pronunciamiento de las corpo
raciones locales de los pueblos de 
la comarca también afectados por 
esta medida.

La solución efectiva y definiti
va pasa por la recrecida del panta
no del Montoro, actualmente en 
fase de ejecución desde el pasado 
y con una duración estimada en 28 
meses. Esta recrecida va a permitir 
la práctica duplicación de la capaci
dad del sistema Montoro, toda vez 
que se va a pasar de los 45 hectó
metros cúbicos que tiene ahora mis
mo de capacidad, a casi los cien 
hectómetros cúbicos.

Puertollanero

El 1 de junio se celebró en 
Getafe la asamblea constituyen
te de la Red Nacional de Ciuda
des por el Clima, a la que asistió 
el concejal de Medioambiente, 
Agustín Pérez Motilla, en repre
sentación del Ayuntamiento, se
gún acuerdo de pleno del 26 de 
mayo.

Esta Red surge del Acuer
do Marco de Colaboración que el 
3 de noviembre de 2004 firma
ron la FEMP y el Ministerio de 
Medio Ambiente para actuaciones 
con jun tas en m ateria  de 
sostenibiiidad urbana. Entre los 
objetivos de este acuerdo está el 
de desarrollar una red con el fin 
de dar soporte a los municipios 
en la adopción de medidas de 
lucha contra el cambio climático, 
e impulse acciones que favorez
can el establecimiento de políti
cas preventivas en el conjunto de 
los ayuntamientos del Estado.

Partiendo de este acuerdo, 
la Comisión ejecutiva de la FEMP 
aprobó la creación de una Sec
ción denominada Red Española 
De Ciudades Por El Clima cuya 
actividad, en el marco de la pro
moción de políticas en pro del de
sarrollo sostenible, estará dirigi
da al impulso de políticas locales 
de lucha con tra  el cam bio 
climático que contribuyan a la 
reducción de gases de efecto in
vernadero y al cumplimiento del 
Protocolo de Kioto.

Las ciudades que se adhie
ren a la Red, además de la crea
ción de una comisión técnica in
terna y del pago anual de una 
cuota de 300 euros, adquieren 
también la obligación de poner en 
marcha un conjunto de acciones 
que aparecen delimitadas como 
Plan de Actuación (2005-2007). 
Algunas ya han sido puestas en 
marcha en Puertollano, como la 
plantación de árboles que sirvan 
como sumideros del C02, amplia
ción de calles peatonales, plan de 
movilidad sostenible, etc. Pero es 
necesario iniciar otras que com
pleten las actuaciones hasta el 
momento desarrolladas, como 
por ejemplo sobre energía solar 
térmica y fotovoltaica.
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